

Landeshauptstadt Magdeburg - Der Oberbürgermeister -		Datum 12.05.2022
Dezernat VI	Amt Amt 66	Öffentlichkeitsstatus öffentlich

I N F O R M A T I O N

I0122/22

Beratung	Tag	Behandlung
Der Oberbürgermeister	21.06.2022	nicht öffentlich
Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr	25.08.2022	öffentlich
Stadtrat	01.09.2022	öffentlich

Thema: Errichtung Einbahnstraße im Brückfeld

Mit Beschluss-Nr. 1416-046(VII)22 (A0055/22) hat der Stadtrat in seiner Sitzung am 24.03.2022 den Oberbürgermeister gebeten

„...zu prüfen, ob schnellstmöglich die Straße „Im Brückfeld“, von der Friedrich–Ebert–Straße (in Fahrtrichtung) bis zu Straße „Zuckerbusch“ als Einbahnstraße einzurichten ist. Diese Maßnahme gilt bis die Brückenrampe (Cracauer Straße) für den motorisierten Individualverkehr frei gegeben wird.“

Die Stadtverwaltung möchte über das Ergebnis informieren.

Die Einrichtung einer Einbahnstraße in der Straße "Im Brückfeld" würde aus Sicht der Verwaltung zu keiner Entspannung des Verkehrs im Wohngebiet führen. Die Bewohner bzw. Anlieger der Straße müssten erhebliche Umwege in Kauf nehmen, um zu Ihrem Wohnort zu gelangen. Der Umweg würde über die Straße "Am Zuckerbusch", Berliner Chaussee und Friedrich- Ebert- Straße gehen.

Dies gilt für den Verkehr zu östlich gelegenen Zielen und besonders für die "tägliche Rückfahrt" dieser Bewohner, da hierdurch die Fr.-Ebert-Straße und damit auch der Knoten Fr.-Ebert-Straße / Gübser Weg noch weiter zusätzlich belastet würden.

Ein Rückstau an diesem Knoten bis zur Berliner Chaussee ist besonders zu Spitzenzeiten sehr wahrscheinlich.

Aus diesem Grund wurde diese Verkehrsführung im Vorfeld der Baumaßnahme zwischen der Straßenverkehrsbehörde und der Polizei diskutiert und ist im Ergebnis abgelehnt worden.

Die Straßenverkehrsbehörde befindet sich auch im ständigen Austausch mit der Feuerwehr Magdeburg. Von dieser Seite wurden noch keine Probleme bezüglich prekärer Situationen während Rettungsmaßnahmen gemeldet.

Nach derzeitigem Stand wird die Brückenrampe auf die Cracauer Straße und die Cracauer Straße ab Mitte Juni 2022 freigegeben.

Die Baustellenampel auf der Kreuzung Friedrich- Ebert- Straße / Gübser Weg ist nach Einschätzung der Polizei und Straßenverkehrsbehörde nach Öffnung der Cracauer Straße ab Mitte Juni 2022 zur Verbesserung der Verkehrssicherheit nicht mehr erforderlich und wird deshalb wieder entfernt. Der Verkehr kann dann wieder fließend diesen Knotenpunkt passieren.

Ab diesem Zeitpunkt ist dann auch eine Entlastung der Nebenstraßen, wie der Straße "Im Brückfeld" gegeben.

Rehbaum

Anlagen

I0122/22 Anlage 1 - Übersichtsplan